



## Tag der Pflege

Heute ist der internationale Tag der Pflegenden! Er wird alljährlich auf Initiative des International Council of Nursing ICN ausgerufen. Anlass ist der Geburtstag von Florence Nightingale, Begründerin des Weltbundes beruflich Pflegenden, international sind hier auch Hebammen mitgemeint.

Alle Jahre wieder liegt also am 12. Mai der Fokus auf beruflichen Pflegenden. Es werden mehr Investitionen gefordert. Es wird betont, dass nur gesunde beruflich Pflegenden den enormen Herausforderungen des Berufs gewachsen sind und ihre Rolle in der Gesundheits- und Krankenversorgung patientenorientiert ausüben können. Es wird hervorgehoben, dass nur mit ausreichend Ressourcen eine würdevolle Versorgung im Gesundheitssystem möglich ist. Es geht auch darum, veralteten Strukturen des Gesundheitswesens zu entweichen und den Beruf in seiner Profession und Eigenverantwortung zu stärken.

Wir Beschäftigten erfahren alltäglich, was es heißt, dass all dies nicht längst Realität ist. Das hat uns Anfang letzten Jahres dazu gebracht, dass wir nicht mehr auf ein Handeln der Politik und auf einen Wandel in der Gesellschaft warten wollen. Wir sind selbst aktiv geworden! Wir haben zusammengetragen, was wir brauchen. Wir haben den Blick von unserem eigenen Bereich auf einen Blick auf das gesamte UKM ausgeweitet. Und sind dann noch den Schritt gegangen und haben den Austausch und Schulterschluss mit den anderen Unikliniken NRWs gesucht. Und wir alle zusammen haben es geschafft, uns mit unserem Tarifvertrag Entlastung einen ersten Schritt hin zu besseren Arbeitsbedingungen und einer adäquate Versorgungssituation zu erkämpfen.

Uns allen ist dabei erneut bewusst geworden, dass der Fokus nicht nur auf professionell Pflegenden liegen kann. Eine gute, zugewandte Versorgung ist nicht allein durch eine Berufsgruppe zu bewältigen, sondern braucht das Zusammenspiel aller Beschäftigten im Gesundheitswesen. Krankenhaus ist Teamarbeit!

Dabei reicht es nicht mehr Investitionen, ausreichend Ressourcen und Stärkung der Berufe und Eigenverantwortung zu fordern. Nutzen wir unsere Erfahrung der Mitbestimmung und des eigenen Engagements uns weiter einzubringen. Wir wollen die notwendigen Veränderungen nicht nur fordern, sondern wir fordern sie uns ein!

In unseren offenen Vertrauensleute-Treffen können wir aktiv unsere Anliegen diskutieren und weitere Schritte angehen. Jede/-r kann sich einbringen – komm einfach direkt beim nächsten Treffen am 24.05. vorbei.

Euer betrieblicher Gewerkschaftsvorstand  
Elli, Judith und Paula

Heute startet die 5. Konferenz gewerkschaftliche Erneuerung der Rosa-Luxemburg-Stiftung in Bochum. Das vielseitige Programm wird auch von vielen unserer KollegInnen aus den Unikliniken mitgestaltet. Es gibt inzwischen über 1700 Anmeldungen! Wir sind gespannt darauf, was unsere KollegInnen vom UKM, die an der Konferenz teilnehmen, aus den Workshops und Diskussionsrunden berichten.



## Save the Date

> TVE-Sprechstunde 17.05.23  
von 10:30 – 12:30 Uhr,  
Domagkstrasse 14

> Offenes VL-treffen 24.05.23  
Um 16:00 Uhr  
Hörsaal Dekanat., Domagk 3

### Information:

Die Vertrauensleute der Gewerkschaft ver.di treffen sich an jedem 4. Mittwoch eines Monats. Bei Interesse und/oder Fragen können Sie uns gerne eine E-Mail schreiben!



Instagram Betriebsgruppe

Besucht und kontaktiert uns auf:

 [verdi\\_ukm](https://www.instagram.com/verdi_ukm)  <http://www.vlukm.blog.muenster.org/>

 [verdi.Betriebsgruppe@ukmuenster.de](mailto:verdi.Betriebsgruppe@ukmuenster.de)

Herausgeber und Ansprechpartner:

Andreas Kleuter Tel.: 55954, Bettina Liedtke, Marius Funk und Olaf. F.,  
Impressum: V.i.S.d.P.: Thomas Meißner  
Sekretär der Gewerkschaft ver.di. Fachbereich C / Münsterland